



Hanazono University 後援会通信
hisyou 2023.3 No.64

花園大学 後援会事務局 〒604-8456 京都市中京区西ノ京壺ノ内町 8-1 Tel.075-279-3630 (直通) Fax.075-823-2412

戦争の世紀ふたたび

昨年二月に起きたロシアのウクライナ侵攻は一年経った今も続いています。この戦争とコロナ禍により私たちの全く知らない新しい世界が眼前に聳え立っています。その新しい世界の出現に驚きと恐怖を感じざるを得ません。佐々木毅先生がおっしゃっているとおり、「人間は自らの経験に暗黙によりかかりながら事態の変化に対応して生きているが、自らの経験が所詮は「自らの」経験に過ぎず、人類の歴史の経験の大きさに比べていかに間尺の違うもの」「想定外のもの」「一の何かを思い知るに至って、寄りかかれるものを失い、手の施しようがない姿で歴史の大波にのみ込まれてしまう。」

昨年一年間で思い知られたのは、二十一世紀にも戦争が身近な問題として続くということです。そして、その戦争が全人類の平和と安寧を脅かすということです。当事国だけでなく、ウクライナと関係を有するEU諸国はもちろんのこと、その他の資本主義国家も政治・経済の両面で対応に追われています。アフリカやアジア各国までもが経済の混乱という大きな打撃を受けています。全て関係国でありこの戦争の下にあります。遠いヨーロッパにおける戦争ではないのです。

私は、花園大学の学生たちがこの戦争に何を思い、何を感じとつていいのか心配です。北朝鮮のミサイル発射や台湾海峡をめぐる中国の動きを見るに、将来に対する不安が募ります。

グローバル経済の崩壊

コロナ禍で混乱していたグローバル経済は、ウクライナ戦争で壊滅的な打撃を受けました。

二十一世紀の基本的な経済・社会体制が崩壊したのです。ヒト、モノ、コトがグローバルに動いたそれまでの経済・社会が動かなくなりました。

また、それに伴い政治も変容してしまいました。トランプ前大統領支持者の掲げる「米国を再び偉大に」、習近平指導部の「中華民族の偉大な復興」、そして、プーチンの「偉大なロシア」のためにあれば、核兵器の使用も辞さない。

学生の教育保障

花園大学として我々が、今、すべきことは、学生の教育保障です。経済の混乱の中で学生生活を送れないというようなことのないよう、修学

支援制度を大幅に拡充しました。政府は令和六年度から修学支援制度を拡充する予定ですが、令和五年度入学生も守る必要があります。今、支援が必要なのです。支援対象は一般選抜AB日程の各学科上位十位以内の者などです。支援内容は、入学金、授業料、教育充実費を最大四年間全額免除します。

建学の精神を基本に

この変化の大波に直面し、私たちは、改めて建学の精神に立ち戻らなければなりません。「禅的仏教精神による人格の陶冶」です。どのような状況であっても主体的に行動できる、自立性・自律性を養成することです。

そして、中期ビジョン2022-2026に掲げている「誰一人取り残さない」を基本に学生一人ひとりを大切にした教育に取り組んでまいります。

大学撰心



後期授業が始まる前の9月15日(木)、16日(金)の2日間にわたり、大学撰心を実施しました。初日は学内の禅堂での坐禅と横田総長の法話を拝聴しました。翌日は3年ぶりに学外に出向き、大本山妙心寺の大法丈での坐禅と諸堂拝観を行いました。約30名の学生・教職員の参加があり、充実した時間を過ごすことができました。また、初日の坐禅終了後には、横田総長と撰心に参加した学生との交流会があり、学生には総長と直接話せる貴重な機会となりました。



前期学位記授与式

記念撮影をしました。



9月30日(金)の18時、本学教堂ホールにて、2022年度前期学位記授与式が挙行されました。卒業生は学部生6名と大学院生1名。磯田文雄学長から一人ひとり

に学位記が手渡されました。学

長式辞では「私は人を信じます。特に若者の力を信じています。

皆さん、苦難を恐れず、際限のない社会の「大海」へ漕ぎ出していくください。」と述べられました。引き続き、山本清文

文学部長、福富昌城社会福祉学部長が卒立つ卒業生に向けての言葉を贈られました。

式終了後、卒業生は出席の栗原正雄学園長や学長をはじめとする執行部の先生方を囲んで、

「3年ぶり」の
京花祭

花園大学学園祭「京花祭」において
越しいただいた皆様、ご来場あり
がどうございました。
昨年、一昨年は新型コロナウイ
ルス感染拡大防止措置により中止

ゲスト部門では、1日目は「チ
ト感じます。

委員長
舛木駿介

(京花祭実行委員会)

京花祭 2022年度

~祝 花園学園創立150周年
地域とのつながりをこれからも~

となりましたが、今年度は10月22日(土)、23日(日)に実施をすることが出来ました。「3年ぶり」ということで不安も少なからずありました。しかし、多くの方々からご支援をいただき、無事に終えることができ、安堵しております。

今年度の京花祭は、「祝花園学園創立150周年 地域とのつながりをこれからも」をテーマに掲げ、企画制作に取り組みました。

露店企画では「花大グルメフェス」を開催し、花園大学周辺の飲食店に出店をしていただき、大盛況でした。学生露店に関しては、出店団体数が前回と比較して非常に少なかったにも関わらず、メニューの種類も豊富で、どの

団体も非常に盛り上がっていました。

最後になりますが、京花祭開催にあたりご協力をいただいた学生団体、教職員の皆様、協賛企業様、地域住民の皆様に、心より感謝申し上げます。



グハグ」で若者に人気のTHE SUPER FRUITさん、世が世なら!!さん。2日目はコレサワさん・大原ゆい子さん・mihoro*さんの計5組を招待し、ステージを盛り上げていた

トクショードでは声優の柿原徹也さんを招待し、質問コーナーや、サンプルゼントを行い、来場者の方々には楽しんでいただけたと

思います。

学生発表・企画・展示部門では、新体操の演舞、吹奏楽部の演奏、音楽同好会の演奏、手話サークルの発表、写真部・幻想工房・茶道部の展示、テニス部や弓道部の体験イベントがありました。

他にも、人権教育センターの「映画鑑賞」、地域連携教育センターの「カエルキャラバン」など、職員の方々も企画に参加していました。

今年度の京花祭は、約4ヶ月の準備期間と非常に短く、実行委員数も不足している中で、企画の考案から当日の運営までやり切れたことは、私自身大変誇りに思っています。

(学生支援課 大森瑠璃)

ようやく3年ぶりに対面での学

園祭の開催が叶い、2日間で1489名の方にご来場いただきました。

今、実行委員に先輩方の引継ぎも無い中、ゼロベースのスタートとなつた6月。約4ヶ月の短い

準備期間で、あらゆる困難にも試

行錯誤で乗り越えながら、最後ま

で頑張った実行委員の皆さんに拍

手を送りたいと思います。最後に

なりましたが、京花祭開催にあた

りご協力いただいた花園大学同窓会、花園大学後援会、教職員の方々

に心より感謝申し上げます。

多くの 来場者に感謝



学生発表・企画・展示部門・ゲスト部門の様子



△吹奏楽部



△新体操部



模擬店



2022年10月より 花園大学にキッチンカー登場!!

今はやりのキッチンカーが花園大学内にも登場。おにぎりや唐揚げ、オムライス、どんぶりメニュー、ピザ、ワッフルなど様々なメニューを日替わりで楽しめます。

OTOIRO KITCHENさんの
出店の様子▶

Enjoy!!



防災備蓄品および、食料品・衛生品等の配布を行いました。

コロナ禍や物価高騰に直面している在学生を支援するため、昨年度に引き続き、後援会からの支援により購入した防災備蓄食品(保存期間が迫るもの)と今回新たに大学の援助金で購入した食料品・衛生品等の配布を行いました。

2日間で計597名の在学生が来場し、持参したエコバッグに嬉しそうに商品を詰め込んでいました。





クラブサークル探訪

一夢・目標・輝く学生たち一

硬式野球部

2022年4月硬式野球部は、1回生41名を迎えたびわこ成蹊スポーツ大学にスタートしました。春季リーグは前季で勝ち点を落としたが、成蹊スポーツ大学に勝利するなど7勝7敗0分で3位でした。

6月末で東監督が退任されたため、7月からは奥本ヘッドコーチを監督代行として秋季リーグを戦いました。1回生の活躍が光り、7季連続優勝の佛教大学に1勝しました。また今季リーグ優勝の京都先端科学大学に2勝し勝ち点をあげることが出来ました。結果は6勝7敗0分で4位でした。

4位ながらも新人賞や打撃10傑に3人が入季リーグで勝ちきれなかったチームとしての弱点の強化に努めます。

また、今までにはなかつた新しい取り組みも始めています。11月には外部トレーニングコーチをお招きして専門的なトレーニングの導入により今まで以上の体づくりを実現します。12月には管理栄養士をお迎えし、栄養について学びました。食事とプレーの関係について考える良い機会となりました。また今季流行すると言われるインフルエンザワクチン接種を硬式野球部として行い、体調万全で練習と春季キャンプやりー

グ戦に臨みます。

12月24日、25日には来春入学が決まった合格者を対象とした「硬式野球部合宿」を開催しました。4月には33名が入

部予定です。3月には3年ぶりに春季キャンプを開催します。この紙面が発行される頃には春季キャンプを無事終了し、個人とチームそぞれで秋季リーグよりも力がついているはずです。

今後も野球のみならず、勉強、礼儀にも力を入れ、リーグ優勝を目指に精進してまいります。皆様の応援をよろしくお願ひ致します。



新体操部

新体操部は4回生8名、3回生9名、2回生2名、1回生3名の計22名で活動しています。今年で創部32年目です。

2022年はコロナも緩和され、多くの試合が有観客で開催されました。今年度は男女ともに大幅なルール変更があり、そんな中で行われた8月の全日本学生新体操選手権では男子個人で4回生の大村光星選手が優勝、3回生の尾上達哉選手が準優勝という成績を残せました。女子団体は0.1という僅差でJAPAN出場を逃してしまいましたが、終わった瞬間、「来年こそは!」と選手からの意気込みに成長を感じることができました。



ラグビー部

2022年度もコロナの影響で春のチャレンジリーグが中止となり、オーブン戦も2試合しかできず苦しいスタートとなりました。夏合宿は3年ぶりに行なうことができましたが、けが人が多いことから実践練習の調整が難しく、また、合宿中にできるだけ多くの試合を組む予定が2試合しかできずになってしまいました。



12月には3年ぶりに花園大学にて発表会を開催させていたきました。卒業生、保護者、地域の皆さんで見守られ、無事4回生8名が引退することができます。本当にいつもご支援ご協力いただきありがとうございます。

2023年は男女共に団体にてJAPAN出場、個人優勝を目指し一層努力させていただきます。

2023年は男女共に団体にてJAPAN出場、個人優勝を目指し一層努力させていただきます。</